

## 核兵器は違法になった

2017年7月7日、国連で「核兵器禁止条約」が122カ国（国連加盟国の63%）の賛成で可決されました。可決された瞬間、議場は歓声と総立ちでの拍手に包まれたそうです。これで核兵器そのものが**国際法違反の悪**となり、その開発、実験、生産、製造、取得、所有、貯蔵と共に、使用と使用の威嚇も禁止となりました。

このことにより、核兵器保有国は政治的・道義的拘束を受けることになりました。核廃絶を掲

げて粘り強い取り組みを続けて来た被爆者と人々の運動と声が歴史的な壮挙を成し遂げたのです。 **6月15日土庫病院玄関での平和行進激励会**

もちろん、核保有国が核兵器を廃絶しなければ核兵器は無くなりません。今回の成果は核兵器廃絶めざす世界の取り組みの大きな跳躍台を作ったのであって、世界的規模での運動のさらなる発展が望まれます。

8月9日長崎の平和式典で田上富久市長が読み上げた「長崎平和宣言」は、「ようやく生まれたこの条約をいかに活かし、歩みを進めることができるかが、今、人類に問われています」とし、日本政府に対し「核兵器禁止条約の交渉会議にさえ参加しない（政府の）姿勢を、被爆地は到底理解できません」と厳しく批判して、「唯一の戦争被爆国として、一日も早い参加を」求めました。

## 北アルプス白馬岳---残雪多く、雨で引き返す ---山歩きクラブ役員登山---

7月24日早朝出発、新幹線と特急を乗り継いで、11時27分長野県白馬駅に到着。当初予定の白馬鍾温泉は残雪多く、登山路

**↑キヌガサソウ** も未整備とのことで、やむなく白馬尻小屋に投宿。大雪渓を見、明日こそは白馬岳登頂をと意気込んだが、翌日は未明から強い雨が降り続き、早朝ミーティングで残念ながら撤退することとなりました。雨の中、猿倉登山口まで引き返して、梅池自然園に向かいました。 **オオバミソホウズキー**





←**ハクサンチドリ** 標高 1900～2000mにある梅池自然園は幾つもの湿原と森林、池沼や溪流を含む広大な自然の中に、木道が設けられており、北アルプスの雄大な景観と高山の花々を楽しめる所。

もやがかかっている大雪渓は見えなかったが、大小の雪渓を抱えた白馬連峰の峰々を仰ぎ見つつ、多くの花と出会いました。

**オオウバユリ**→

**膝痛で悩む方に ---膝の講演会のお知らせ---**

多くの方が膝痛で悩まされていますが、今、膝痛についての解明は進んでいます。膝の研究を続けてこられた専門医師の藤井唯誌先生（香芝旭ヶ丘病院整形外科部長）が、分かり易く、熱く語ります。

日時 2017年10月28日（土）午後1時半から

場所 大和高田市大谷 274 大谷別院講堂

参加費無料 どなたでも参加できます

お問い合わせは 健生会友の会（0745-22-2989）まで

←**タマガワホトトギス**



続・二上山に咲く花々 30

**ネズミモチ(鼠糞)** モクセイ科イボタノキ属

写真 澤木 仁 さん

庭や公園によく植えられているおなじみの樹木ですが、二上山でも雑木林の中で自生し、5メートルほどの高さになります。6月ごろ枝先に白い小さな花をたくさん着けて、よく目立ちます。晩秋にみのある実は黒紫色で1cmほどの楕円球形になり、これがネズミの糞に似、葉がモチノキの葉に似るので、この名になったそうです。花にはハナムグリなどの昆虫が良く集まり、実は野鳥たちの大好物です、そして人間は昔から漢方薬としても利用してきました。



葉がツバキの葉にも似ているので「タマツバキ」ともよばれています。